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Bonjour à toutes et à tous,  
Avec la chute des feuilles, voici revenu le 
numéro d’automne de votre journal 
communal. Les bons souvenirs de la fête 
nationale sont déjà loin derrière nous, et 
la récolte de chardonnay 2022 est en cave 
(la récolte 2021 est elle-même en 
bouteilles et pourra bientôt être testée). 
Nos abeilles ayant été particulièrement 
travailleuses cette année, vous pouvez 
déguster leur production (il en reste 
encore quelques pots à disposition à la 
mairie), et les enfants des écoles ont pu 
s’initier au monde complexe des abeilles, 
et en profiter pour tester la nouvelle 
récolte. Vous découvrirez le visage de 
notre nouvelle ATSEM, déjà bien 
intégrée au sein de l’école maternelle, et 
le témoignage de Rachel PULA, 
Professeure des écoles, à l’occasion du 
départ en 6ème de ses élèves. Quelques 
vues sont présentées sur les décorations 
réalisées et les travaux en cours dans le 
village (logements, périscolaire, trottoirs). 
La page histoire nous ramène plus d’un 
siècle en arrière avec des préoccupations 
très terre à terre. Malheureusement, c’est 
avec tristesse que nous avons appris le 
décès de deux personnalités bien 
connues dans notre commune : Jeannine 
FOURNERET et Alain PASQUIER. 
Chacun dans son domaine a laissé à 
jamais son empreinte dans notre village. 
Toutes nos pensées et notre sympathie 
vont bien sûr à leurs familles. Le portrait 
est dédié cette fois à Dominique 
BOULEY, dont vous ne connaissiez sans 
doute pas toute la richesse du parcours et 
la grandeur de ses engagements et de son 
dévouement. Il représente un exemple 
pour nous tous et un honneur pour notre 
commune. Nous lui souhaitons encore 
de belles missions à travers le monde. 
Peut-être suscitera-t-il de nouvelles 
vocations ?  
Bonne lecture et avec un peu d’avance, 
bonnes fêtes de fin d’année. 

Philippe MEUNIER 
 

Mercredi 7 septembre, les adjoints et les 
conseillers municipaux ont mis en 
bouteille le vin de la vigne communale 
vendangée en septembre 2021. Après 
presque un an de maturation en fûts de 
chêne, c’est près de 200 bouteilles qui 
ont été stockées dans la cave de la mairie.  
 
Ce Chardonnay, comme celui de 2020 
est servi par la municipalité aux 
habitants du village lors des vins 
d’honneur et autres manifestations. 
(A consommer avec modération bien 
sûr …). 
 

EDITO 

MISE EN BOUTEILLE DU 

CHARDONNAY 2021 

Le 14 Juillet, environ 120 personnes ont répondu présent à l’invitation de la mairie. 
Cette année la convivialité était de mise autour de grillades à la plancha. Ce fut le mo-

ment d’avoir un véri-
table partage intergéné-
rationnel et de pouvoir 
de nouveau se rassem-
bler. 

La soirée s’est prolongée par une retraite au flambeaux dans les rues de notre village. 

FÊTE NATIONALE 



 
Au vu des quantités de miel produites 
cette année, la municipalité a décidé 
d’offrir un petit pot de miel de 70ml à 
chaque élève de nos écoles. 

 
C’est ainsi qu’environ 80 pots se sont 
retrouvés dans les mains ouvertes des 
écoliers. Cadeau très apprécié par les 
intéressés, certains petits gourmands 
n’ont pu résister à les déguster 
immédiatement à pleins doigts! 
Par ailleurs, les élèves ont été sensibilisés 
sur la vie et la fragilité des abeilles (voir 
article ci-dessous). 

 
La réfection des trottoirs du lotissement 
Belfontaine a commencé le 5 octobre 
dernier. Ce sont ainsi environ 1 km de 
bordures qui ont été remplacées et les 
trottoirs refaits en enrobé. 

 
Les entrées charretières ont été traitées en 
béton désactivé séparé de l’enrobé par des 
bordures plates en béton. Les travaux sont 
terminés et nous espérons qu’ils donnent 
satisfaction à chacun. 

 
Afin d’embellir notre village, la 
commiss ion  env i ronnement  e t 
développement durable à décider de 
mettre en place des pots de fleurs géants. 
Deux zones ont été retenues. Une zone 
à l’angle de la rue des Racosins et de de la 
rue d’Ahuy; et une deuxième implantation 
à l’angle de la rue des Romains et de la rue  
Saint Vincent. 

 
De part leurs dimensions et leurs couleurs 
vives, vous les avez sans doute remarqués. 

MIEL DE PRINTEMPS REFECTION TROTTOIRS AU 

BELFONTAINE 

MIS EN PLACE DE POTS DE 

FLEURS GÉANTS 

Léa POITRIMOL a travaillé en tant 
qu'animatrice dans des écoles et a déjà as-
suré un remplacement d'ATSEM à l'école 
de Norges. L'an passé, elle a travaillé à Bel-
lefond en tant qu'animatrice à l'ADMR, et 
cette année, elle a remplacé Marjorie 1 se-
maine. C’est ainsi qu'il lui a été proposé le 
poste. Elle envisage de passer un CAP pe-
tite enfance. Puis elle devra passer le con-
cours d'ATSEM pour pouvoir rester en 
poste. Nous lui souhaitons un bon ac-
cueil parmi nos enfants! 

ECOLE MATERNELLE : 

UNE NOUVELLE ATSEM  
Les travaux avancent normalement sur ce projet communal. Le gros œuvre est 
presque terminé et la pose de la charpente a commencé. S'en suivront la mise 
hors d'eau avec la pose des fenêtres et portes et le début des aménagements inté-
rieurs avec l'isolation, les différents câblages en eau, gaz, électricité, ventilations, sani-
taires, carrelages, peintures et toutes les finitions. Tout cela sur la première partie de 
l’année 2023. 

LOGEMENTS RUE DE RUFFEY ET LOCAL COMMUNAL 

Mardi 5 juillet, quelque quatre-vingts 
élèves de l’école de Bellefond ont eu 
droit à une leçon sur les abeilles et le 
miel. L’apiculteur bénévole a, entre 
autres, expliqué aux enfants la vie d’une 
ruche avec la reine et les ouvrières, 
comment les abeilles recueillent le nectar 
et le pollen sur les fleurs et le déposent 
dans les cadres de la ruche. Puis 
comment les abeilles bouchent les 

alvéoles avec la cire qu’elles fabriquent 
une fois le nectar transformé en miel, 
puis comment on « désopercule » les 
cadres avant de les centrifuger pour en 
extraire le miel et le mettre en pot. 
L’exposé didactique a été suivi d’une 
dégustation, très appréciée des enfants. 
Cette année, les abeilles ont bien 
travaillé : la récolte a produit quelques 
45 kilos de miel.  

LE MONDE DES ABEILLES EXPLIQUÉ AUX ENFANTS 

NOUVELLE STRUCTURE PERISCOLAIRE 

Les fondations sont terminées et les 
murs commencent à monter. 
Le chantier a pris un peu de retard mais 
devrait pouvoir suivre le planning établi 
pour une ouverture à la rentrée sco-
laire 2023. 
Nous vous tiendrons au courant de 
l'évolution de tous ces travaux. 



HISTOIRE : UN PAVAGE VOTÉ EN 1908 A DES FINS DE SALUBRITÉ PUBLIQUE 

Les archives de notre village nous ap-
prennent beaucoup sur les us et cou-
tumes de nos ancêtres habitant à Belle-
fond. 
Dans cet extrait du 23 février 1908, le 
conseil municipal de l’époque décrétait 
le pavage de 60m² devant le lavoir et les 
abreuvoirs afin de solutionner une 
grande malpropreté des lieux. 

LE PRÉCEDENT MAIRE DE BELLEFOND EST DÉCÉDÉ 

Un dernier hommage à 
Jeannine FOURNERET 

 
Fille de Henri et Marguerite Tournois, 
Jeannine Fourneret a vu le jour le 29 
mai 1929 à Bellefond.   
Personnalité connue de notre com-
mune, cette femme discrète, énergique 
et courageuse, a vu sa vie basculer ce 
mardi 12 juillet 2022, elle avait 93 ans. 
Au décès de son mari Lucien Fourne-
ret, en 1972, âgée seulement de 43 
ans, elle a su, avec courage, endurance 
et ténacité, continuer la petite exploi-
tation qu’ils avaient créée ensemble, 
mais en s’orientant plus sur la culture 
des petits fruits tels que cassis, cerises, 
groseilles mais aussi de quelques lé-
gumes tels que asperges, pommes de 
terre, petits pois,.. à noter que pour 
livrer ses récoltes à une grande surface 
dijonnaise, elle a passé son permis de 
conduire à 54 ans. Pour mémoire, si la 
commune de Bellefond possède un 
verger conservatoire et une vigne, 
c’est grâce à Mme Fourneret qui nous 
a vendu sa parcelle de terrain sur la-
quelle il y avait déjà une vigne qu’elle 
travaillait avec son mari ! 
Nous sommes conscients du grand 
vide qu’elle laisse à sa famille à qui 
nous adressons nos plus chaleu-
reuses pensées et toute notre sym-
pathie.  

CARNET NOIR 

Monsieur Alain Pasquier 
est décédé le 29 sep-
tembre, à l’âge de 93 ans. 
Il a été au service de 
notre commune durant 
36 ans, dont 3 mandats 
de Maire (de 1977 à 
1995). 
Sa fonction lui a permis 
de dynamiser le village 
en accueillant de nou-
velles familles par la 
création de nouveaux 
lotissements : Clair Val-
lon, Saint-Vincent, Les 
Vergers, Les Vignes 
blanches et Saint Sébastien. 
Ardent défenseur de la profession agricole, 
il exploita jusqu’à sa retraite la ferme qui 
est devenue depuis la Mairie avec ses an-
nexes. Il était Chevalier dans l’ordre natio-
nal du mérite agricole. 
Il était par ailleurs Vice-Président du Syn-
dicat des Eaux et de l’Assainissement asso-

ciant Ruffey, Asnières et Bellefond. On lui 
doit en particulier la réalisation du réseau 
d’assainissement du village. 
L’apothéose de sa vie d’élu fut incontesta-
blement la croix de Chevalier dans l’Ordre 
National du Mérite que lui remis en 1995 
le Ministre Robert Poujade. 
Au revoir, et merci Monsieur le Maire. 



Dominique Bouley est né en 1973 dans 
un petit village près de Beaune. Son père 
travaille dans le milieu de la boulangerie, 
sa mère dans la restauration. Rien ne le 
prédestinait au secourisme et c’est 
pourtant très jeune qu’il plonge dans ce 
milieu. En effet, dès l’âge de 16 ans, il 
passe son brevet national de secourisme 
et a la possibilité d’effectuer un stage aux 
urgences de l’hôpital de Beaune dans 
lequel il réalise ses premières sorties avec 
le SMUR (Structure Mobile d’Urgence et 
de Réanimation). Il verra alors la prise en 
charge d’un arrêt cardiaque et se dit qu’il 
veut en faire son métier. Il habite Dijon 
en 1994 et effectuera son service militaire 

en 14 mois au lieu de 10 de 1995 à 1996 
en choisissant d’effectuer un service long 
en intégrant la sécurité civile. 
Son activité de bénévole a débuté en 
1989 au sein de l’Association 
Départementale de la Protection Civile 
de Côte d’Or (ADPC21). Cette dernière 
travaille avec le Corps mondial de 
secours, une ONG nationale créée par 
l’Abbé Pierre, qui participe au secours et 
sauvetage lors de catastrophes naturelles. 
Il réalise ses premières missions en 
France lors d’inondations dans le 
Vaucluse en 1993, puis dans les 
Ardennes en 1995, à Montauban en 1996 
mais également en 2001 lors de 
l’explosion de l’usine AZF à Toulouse. 
Dominique Bouley a été récipiendaire de 
la médaille d'or du Mérite et du 
Dévouement Français pour services 
rendus à la collectivité lors d'une 
intervention en 1997. 
Après avoir exercé dans le secteur privé 
comme auxiliaire ambulancier, il rentre à 
l'école d'ambulancier en 1998 et à l'issu 
intègre le SMUR de Dijon puis le SMUR 
de Beaune. Dix ans plus tard, il quitte le 
SMUR et rentre à l’école d’infirmier en 
formation professionnelle. 
En 2009, il a l’opportunité d’emménager 
à Bellefond au 20 Rue de Ruffey avec 
son épouse et ses enfants Margaux et 
Paul. Il demande alors sa mutation au 
CHU de Dijon où il travaillera dans le 
service de néphrologie. En 2011, il 
intègre le service d’hémodialyse dans 
lequel il exerce toujours à l’heure actuelle.  
Naîtra ensuite Romain. Ses deux garçons 
ont fréquenté l’école du village avec 
beaucoup de plaisir. Paul a participé au 
conseil municipal d’enfants. « Le village 
est idéal pour l’épanouissement des 
enfants, nous nous y sentons en sécurité. 
On retrouve l’ambiance de petit village 

grâce à la proximité avec nos voisins, 
nous apprécions les activités du foyer 
rural. » 
Dominique Bouley aime l’action. 
Parallèlement à ses activités hospitalières, 
il travaille également en tant qu’infirmier 
de réserve du Service de Santé des 
Armées. Il se déplace lors de feux de 
forêt, fait de la formation sur le terrain 
environ 1 mois /an lorsque l’hôpital lui 
dégage un peu de temps ; ce qui n’a pas 
été possible ces deux dernières années en 
raison des tensions de personnel. 
Depuis 2002, il a intégré l’association 
Secouristes Sans Frontières (SSF), avec 
laquelle il est parti aux Philippines, à la 
Grenade, ainsi qu’au Népal suite à des 
tremblements de terre, cyclones ou 
même tsunamis. Ces missions 
humanitaires d'urgence redonnent un vrai 
sens a son métier de soignant dans des 
conditions extrêmement particulières et à 
fort potentiel émotionnel.  
Il est aujourd’hui vice-président de 
l’association SSF dont une branche SSF 
médical team a obtenu en mai 2022 
(après un travail de plus de 4 années) une 
accréditation de l’OMS. Cette 
accréditation est une première en France 
pour une équipe médicale d’urgence. De 
part son expérience, Dominique Bouley 
forme les paramédicaux au sein de 
l’association, il a par ailleurs déjà porté la 
casquette de chef de mission de la partie 
médicale. Il a beaucoup travaillé sur le 
traitement de l’eau. Il espère aujourd’hui 
pouvoir repartir, pourquoi pas dans un 
camp de réfugiés. « Avec l’âge, on n’a 
plus envie des mêmes choses ! » 
Si vous souhaitez en apprendre plus sur 
le fonctionnement de l’association, 
retrouvez toutes les informations sur le 
site : https://www.ssf-france.org/ 

DOMINIQUE BOULEY, INFIRMIER PASSIONNÉ PAR LE SECOURISME 

 COURRIER DES LECTEURS 

Je voudrais savoir quand la structure de jeu sera enfin remplacée dans le parc 
pour les enfants? 
Le remplacement devrait commencer début décembre. En effet, après avoir attendu 
le devis de l'entreprise, le feu vert et le remboursement des assurances, la réception 
du nouveau jeu, l'ordre de réalisation a été donné et nous attendons maintenant la 
disponibilité de la société qui doit faire les travaux. Une double balançoire va venir 
compléter le dispositif pour le plus grand plaisir des enfants. 

 

Vous pouvez nous envoyer toutes vos questions ou propositions sur: 
bellefond21.actus@gmail.com 

Votre municipalité s’engage à vous répondre. 

 

Vous pouvez voir la version 
numérique de cette gazette 

en vous rendant sur : 

www.mairie-bellefond21.fr 
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Mardi 5 juillet, le maire de Bellefond Philippe Meunier a offert une calculatrice à chacun 
des neuf élèves de CM2 qui feront, en septembre, leur rentrée scolaire en sixième. « Il y a 
toujours un petit pincement au cœur de les voir partir », confie Rachel Pula, leur profes-
seure, qui assure « n’avoir aucune inquiétude pour leurs futures années de collégien ».  

DES CALCULATRICES OFFERTES AUX FUTURS COLLÉGIENS 


